

## Preuve et attestation de développement professionnel

### Jeux d'évasion pédagogiques 1 - Explorateur

cadre21



#### Description:

Depuis quelques années, les jeux d'évasion commerciaux ont connu un succès auprès de tous les publics. Pas étonnant qu'on ait vu ce concept être adapté à la réalité scolaire. Les jeux d'évasion pédagogiques sont en effet une adaptation de ces jeux grand public, où les élèves doivent découvrir des indices et résoudre des énigmes dans un temps limité pour réaliser la mission qui leur a été présentée. Les élèves n'ont donc pas à s'évader, mais généralement à ouvrir une boîte fermée avec plusieurs cadenas. Les jeux d'évasion pédagogiques offrent ainsi une nouvelle façon de réinvestir les savoirs, les savoir-faire et les savoir-être à travers la résolution de problème, la collaboration et le plaisir. À travers un parcours non linéaire, le niveau Explorateur vous permettra de découvrir ce qu'implique la réalisation d'un jeu d'évasion pédagogique en classe, de même que les apprentissages potentiels pour les élèves qui vivent ce genre d'activité.

:

Badge attribué à : Boulaisf

<https://www.cadre21.org/membres/boulaisf-edu-etsb-qc-ca>

Date d'obtention : 2024-08-27 02:02:05

# Jeux d'évasion pédagogiques 1 - Explorateur

1 - Quelle est votre première réflexion sur l'utilisation des jeux d'évasion pédagogiques en contexte d'apprentissage?

Selon moi, les jeux d'évasion sont vraiment géniaux pour rendre l'apprentissage plus amusant et interactif. Ils transforment les leçons en véritables aventures où les élèves résolvent des énigmes, ce qui rend les cours plus vivants et captivants. En tant qu'enseignante, je trouve que c'est une excellente façon d'ajouter du dynamisme aux cours.

2. De quelle façon pourrais-je intégrer les jeux d'évasion dans mon enseignement ?

Pour utiliser les jeux d'évasion dans mes cours, je pense à créer des défis qui combinent plusieurs matières et compétences. On peut aussi commencer à initier les élèves avec des mini défis ici et là. Par exemple avec ma classe de maternelle, j'avais créé un clavier numérique où les élèves devaient reproduire le dessin représentant le chiffre du jour pour entrer dans la classe. Une fois réussi, un son de grincement de porte était entendu.

En plus, ces jeux peuvent aussi être super utiles lors des réunions entre collègues ou des formations. Ils offrent une manière originale de renforcer les liens entre le personnel et d'apprendre de façon interactive.

3. Quels seraient les impacts (motivation, engagement, réussite) sur mes élèves ?

Selon moi, les jeux d'évasion augmentent la motivation et l'engagement en rendant l'apprentissage plus amusant. Grâce à leur structure, ils peuvent vraiment toucher tous les types d'apprenants. Que les élèves aiment parler, bouger, chercher, ou qu'ils soient plus calmes et observateurs, chacun peut y trouver son compte. Réussir en équipe est très valorisant, et les compétences développées peuvent être transférées à d'autres situations. Finalement: augmentation de la motivation, donc de l'engagement et finalement plus de chance de réussite. Pour nous, enseignants, cela signifie que les élèves participent plus activement et comprennent mieux les matières tout en s'amusant. En utilisant ces jeux lors des formations pour le personnel, on brise la routine et on met en valeur les compétences de chacun.